



# LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO  
MONARQUICO-DEMOCRATICO.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre.—Fuera, 23  
rs. trimestre, y por comisionado, 25.—Ultramar  
y extranjero, 40.

CONDICIONES DE SUSCRICION  
Los pagos son adelantados.—No se admiten se-  
los.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º ó 16  
y terminan con los trimestres naturales

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. J. SAAYEDRA, RUE TATIBOUT, 35.

## PLANO DEL TEATRO DE LA GUERRA ENTRE FRANCIA Y PRUSIA.

Se vende á dos reales en el estableci-  
miento de LA PAZ.

### LA PAZ DE MURCIA.

Aunque inspirado por la pasion de parti-  
do, que raras veces permite un criterio se-  
reno é imparcial, algo de verdad hay en la  
pintura que hace en el siguiente artículo  
un periódico republicano acerca de la es-  
traña confusion que caracteriza nuestro esta-  
do político:

#### LA TORRE DE BABEL.

Viendo lo que pasa y meditando sobre lo  
que ocurre á nuestro alrededor de algun  
tiempo á esta parte, se puede formar una  
idea exacta de aquella confusion babilónica  
con que la divina justicia castigó, segun  
cuentan sus cronistas y comentadores, la  
soberbia de los humanos. ¿Qué caos iguala  
el de la España con honra?

Pocos saben aquí lo que quieren, menos  
saben por qué y para que lo quieren, nin-  
guno cómo y por donde han de conducir  
sus deseos á término dichoso. Los que ape-  
tescen paz, bienestar y reposo á todo trance  
ignoran á quién pedir estas cosas ni por  
cuales medios buscarlas en una tierra  
que no las ha poseído antes, que no las  
posee ahora, y que parece destinada  
á no conocerlas nunca. Los que aman la  
libertad y el progreso político de las ins-  
tituciones, ignoran lo mismo por cuales me-  
dios servirán mejor y á quien encomenda-  
rán con mas ventaja la guarda y represen-  
tacion de sus sagradas aspiraciones.

Los partidos políticos se encuentran poco  
mas ó menos, en idéntico caso. Preguntad á  
los monárquicos que se proponen, y os con-  
testarán hoy que la coronacion del edificio  
mañana que la constelacion de la interini-  
dad, unos que la exaltacion de Montpensier,  
otros que la de Alfonso, estos que la eman-  
cipacion del cuarto estado por el ministrio  
de la monarquía, aquellos que la pre-  
paracion de la república por el ministerio  
de la democracia.

Preguntad á los progresistas que convie-  
ne y os responderán unos que la alianza  
de todos los elementos liberales á la sombra  
y bajo la tutela del trono revolucionario, que  
hasta el presente no ha pasado de ser un  
sepulcro; otros que la alianza de los ele-  
mentos revolucionarios contra los conserva-  
dores á la sombra de un gobierno popular,  
cuquiera que sea, y bajo el patrocinio de  
los despojos individuales.

Los hombres de Estado no se hallan en  
distinto caso que los simples mortales y que  
los partidos políticos. Preguntad al gobierno  
que piensa, y os dará tantas preguntas como  
ministros, tantas contestaciones como  
colores tiene el prisma. Sagasta piensa en  
rehacer el orden y regular la libertad, aun-  
que sea preciso poner en manos de un Bor-  
bon el cetro de Alsola y en mano de un pu-  
ñado de unionistas el timon del Estado. Ri-  
vero no consiente Borbones ni franceses,  
aunque sea necesario hacer rogativas por el  
orden y por de hijos ante un Murat y  
un promotor. Prim unas veces se inclina á  
la derecha, otras á la izquierda, y ni aun él  
propio ha negado á sospechar lo que todos  
ignoramos. En cuanto á S. A., inviolable,  
indiscutible, irresponsable, no creemos que  
tenga el mal gusto de pensar, ni de apete-  
cer, ni de soñar siquiera, y solo así puede  
sostener con propiiedades de buen éxito el  
precioso papel de que se ha encargado.

Martos reflexion que llora con sus cimbrios  
la impunitas de unos, la ineptia de los  
otros, la desgracia de todos, y que acusa, y  
que apatropa, y que maldice, y que evoca  
recuerdos como profecias lúgubres. Pero  
¿qué propone Martos? ¿Cuál es su pensa-  
miento de gobierno? ¿Cuál su plan de con-  
ducta? ¿Cuál su criterio práctico? ¿Cuál su  
solucion inmediata? Se desconoce. El órgano  
que se supone depositario de todos sus se-  
cretos y servidor de todos sus designios,  
camino, como Blondin, á fuerza de equili-

brios por la cuerda floja de esta situacion  
incañificable.

Incañificable, sí, porque esto ni es mo-  
narquia, ni es república, ni es revolucion,  
ni es reaccion, ni es paz, ni es guerra, ni  
es dictadura, ni es periodo regular, ni épo-  
poca constituyente, ni cosa conocida en la  
historia.

Es una especie de asfixia intelectual  
en donde todo corre peligro y nada pro-  
mete consuelo. Una especie de universal  
naufragio en donde todo perece y nada se  
levanta. Una especie de suprema disolu-  
cion en donde todo acaba y nada empieza.  
(El Pueblo)

Ofrece interés por mas de un concepto  
la siguiente estadística que hallamos en un  
diario de Madrid:

«Segun los datos que hemos podido reco-  
ger, desde que empezó la activa persecu-  
cion de criminales por la accion combina-  
da de varios gobernadores de provincia,  
de acuerdo con el señor ministro de la Go-  
bernacion, resu tan: en Cádiz, tres muertos,  
un herido y dos capturados; en Córdoba,  
siete muertos, un herido y diez capturados;  
en Málaga, un muerto, encontrado junto al  
cadáver de un vecino de la Alameda, se-  
cuestro, y siete capturados; en Sevilla  
once muertos y un herido; en Ciudad Real,  
cinco muertos; en Valencia, tres muertos y  
cinco capturados. Total, treinta muertos,  
tres heridos y veinticuatro capturados.»

La junta municipal de Lorquí tiene ter-  
minadas las relaciones de haberes, pensio-  
nes, sueldos y demás retribuciones, que han  
de servir de base para el repartimiento pa-  
ra gastos provinciales y municipales. Así lo  
anuncia con fecha del 25 de julio. La junta  
de Lorquí va delante de la de Murcia, pues  
esta no ha empezado aun á llenar su comé-  
tido.

En todo el tercer trimestre del año econó-  
mico pasado no recaudó nada el ayuntamiento  
de Fuente-alamo, ni satisfizo mas que  
48 rs. por los ramos de beneficencia y de-  
pósito municipal, cantidad que cubrió de la  
de 1,844 rs. 74 cmos. que tenia existentes  
del trimestre anterior. Ni á empleados, ni á  
los profesores de instruccion primaria, ni á  
la policia urbana y rural, ni á la de segu-  
ridad, ni á ninguno de los demás ramos se  
abonó cantidad alguna en dicho trimestre,  
y quedó una existencia de 1,796 rs. 74  
céntimos.

Constando á la junta provincial de prime-  
ra enseñanza que en algunos pueblos de la  
provincia se hacen rebajas ilegales en las  
atenciones de primera enseñanza al discutir  
los presupuestos del corriente año económi-  
co; para corregir este abuso donde ya se ha  
cometido y evitar que se estienda á otros  
municipios, ha publicado en el «Boletín ofi-  
cial» las disposiciones vigentes relativas á  
dichas obligaciones.

De conformidad con ellas, las juntas de  
asociados para discutir los presupuestos no  
puedan acordar la supresion ó rebaja de las  
partidas destinadas al sostenimiento de las  
escuelas, limitándose á hacer los aumentos  
necesarios, ó en caso contrario á llamar la  
atencion de los respectivos ayuntamientos,  
para que estos pidan por conducto de la  
junta al ministerio de Fomento, las innova-  
ciones que por la ley deban resultar.

S. A. el Regente del Reino se ha servido  
disponer, que los individuos del clero que  
hayan jurado la Constitucion de la monar-  
quia puedan percibir sus haberes directa-  
mente de las tesorerías de provincia sin  
intervencion de los habilitados y adminis-  
tradores de las diócesis.

Los individuos que hayan jurado, para el  
percibo de sus haberes, deben presentarse  
con el título del cargo que desempeñan y  
certificacion que acredite el haber presta-  
do el juramento.

Se han declarado disueltas las actuales  
comisiones provinciales de estadística, y se  
ha ordenado á los gobernadores de las pro-

vincias procedan inmediatamente á la reor-  
ganizacion de estas comisiones, nombrando  
los individuos que han de formarlas con su-  
jecion á lo prevenido en el art. 4.º del real  
decreto de 15 de mayo de 1857.

El «Boletín oficial» del dia 3 del actual  
ha publicado el extracto de la sesion ordi-  
naria celebrada por la Excm. Diputacion  
en 14 de junio último, y por él vemos que  
dada cuenta del expediente en que el ayun-  
tamiento de Cartagena solicita se le aprue-  
be un empréstito que trataba de hacer por  
el término de un año, de 780.000 reales con  
objeto de sustituir el cupo de soldados en  
el último reemplazo; la diputacion acordó  
se devuelva el expediente al municipio de  
Cartagena participándole que esta corpora-  
cion no es competente para concederle lo  
que solicita.

De conformidad en un todo con el dic-  
tamen emitido por la seccion de Fomento en  
el expediente respectivo, acordó la diputa-  
cion aprobar el acuerdo del ayuntamiento  
de Cartagena de 5 de mayo último, por el  
que á la profesora de la escuela pública de  
niñas existente en el barrio de S. Antonio  
Abad, doña Dolores Orcajada, se equipara  
en sueldo y categoría á las de las elemen-  
tales de igual clase del casco de la ciudad  
con la dotacion de 440 escudos de sueldo  
y 110 para material.

También acordó la diputacion, en com-  
pleta conformidad con su seccion de Fomen-  
to, aprobar el acuerdo del mismo ayunta-  
miento de Cartagena de 5 de mayo último,  
por el cual se concede al profesor de la es-  
cuela de niños del barrio de S. Anton, el  
sueldo de 660 escudos, igual al que disfru-  
tan los de su clase de la ciudad de Carta-  
gena.

Habiéndose dispuesto por orden de la di-  
reccion general de obras públicas, agricul-  
tura, industria y comercio, de 27 de julio  
próximo pasado, que se difiera hasta el mes  
de noviembre la venta de leñas y maderas  
procedentes de los árboles derribados en  
las carreteras de esta provincia, queda en  
su consecuencia sin efecto el remate que  
estaba señalado para el dia 15 del mes ac-  
tual.

### SECCION OFICIAL.

#### DIRECCION GENERAL

de obras públicas, agricultura industria, y  
comercio.

En virtud de lo dispuesto por orden de 5  
de mayo de 1864, esta direccion general ha  
señalado el dia 31 del próximo mes de agosto  
á la una de su tarde para la adjudicacion en  
pública subasta de las obras de la parte de  
fabrica del puente de la Pólvora sobre el rio  
Segura, cuyo presupuesto es de 125 703 pe-  
setas 83 céntimos.

La subasta se celebrará en los términos  
prevenidos por la instruccion de 18 de mar-  
zo de 1852, en esta corte ante la direccion  
general de obras públicas, situada en el lo-  
cal que ocupa el ministerio de Fomento, y  
en Murcia ante el gobernador de la provin-  
cia; hallándose en ambos puntos de mani-  
fiesto, para conocimiento del público, el pre-  
supuesto, condiciones y planos correspon-  
dientes.

Las proposiciones se presentarán en plie-  
gos cerrados, arreglándose exactamente al  
adjunto modelo, y la cantidad que ha de  
consignarse previamente como garantía para  
tomar parte en esta subasta será de 6.300 pe-  
setas en dinero ó acciones de caminos, ó  
bien en efectos de la Deuda pública al tipo  
que les está asignado por las respectivas  
disposiciones vigentes, y en los que no lo  
tuvieren al de su cotizacion en la Bolsa el  
dia anterior al fijado para la subasta: de-  
biendo acompañarse á cada pliego el docu-  
mento que acredite haber realizado el de-  
pósito del modo que previene la referida  
instruccion.

En el caso de que resulten dos ó mas  
proposiciones iguales se celebrará, única-  
mente entre sus autores, una segunda licitacion  
abierta en los términos prescritos  
por la citada instruccion; siendo la primera

mejora por lo menos de 200 pesetas, que-  
dando las demás á voluntad de los licitado-  
res, siempre que no bajen de 60 pesetas.

Madrid 27 de julio de 1870.—El director  
general, Eduardo Saavedra.

#### Modelo de proposicion.

D. N. N., vecino de..., enterado del anun-  
cio publicado con fecha 27 de julio último  
y de las condiciones y requisitos que se  
exigen para la adjudicacion en pública su-  
basta de las obras de la parte de fabrica  
del puente de la Pólvora sobre el rio Segura,  
se comprometo á tomar á su cargo la  
construccion de las mismas, con estricta  
sujecion á los expresados requisitos y con-  
diciones, por la cantidad de...

(Aquí la proposicion que se haga, admi-  
tiendo ó mejorando lina y llanamento et  
tipo fijado; pero advirtiéndole que será des-  
echada toda propuesta en que no se espese  
determinadamente la cantidad en pesetas  
y céntimos escrita en letra por la que se  
compromete el proponente á la ejecucion  
de las obras.)

(Fecha y firma del preponente.)

El papel de los sellos 5.º, 8.º y judi-  
cial de 200 milésimas de escudo, ha sido  
falsificado. Las diferencias que le distin-  
guen del legitimo, segun dictamen del gra-  
hador primero de la fábrica nacional del  
ramo, son las siguientes:

«Sello 8.º El sello en tinta, el número  
8.º es mas grande en el falso; la L. de  
milésimas, está mas junta á la R. en el fal-  
so; la figura dibuja de otra manera en el  
caso de la punta de la rodilla, se cuentan seis  
rayas en el falso, y el legitimo no tiene mas  
que cinco; el rayado donde descansa el pié  
tiene cuatro rayas en el falso, y el legitimo  
dos; las garras del leon, son mas grandes en  
el falso; las melenas son seguidas y no ha-  
cen mechones en el falso. El sello del tras-  
parente, es mucho mas grande en el falso; en  
el rayado del castillo, por la parte del divi-  
sor perpendicular, se cuentan siete rayas  
en el falso, y en el legitimo, solo tiene cin-  
co.—Sello 5.º El sello en tinta, el «año»  
la N y O son mas chicos en el falso; el  
tres de E.º, es mas estrecho en la parte de  
arriba en el falso; figura, sello en seco y  
transparente, son los mismos que el ante-  
rior.—Judicial de 200 milésimas. El sello  
en tinta, es mucho mas ancho en el falso; á la  
M de la parte superior le faltan los dos  
perfiles de arriba en el falso donde dice  
«200 milésimas de escudo» el 2 es mas es-  
trecho en el falso, la figura dibuja de otra  
manera en el falso; en el brazo, por la par-  
te del codo, se cuentan tres rayas en el  
falso, y el legitimo tiene dos, la mano es  
mas corta en el falso. El sello en seco y  
transparente, son los mismos que los ante-  
riores.»

El dia 24 del corriente, á las doce de la  
mañana, ante la junta económica de la fá-  
brica de pólvora de Murcia, se verificará la  
subasta para la conduccion de 101,154 á  
124,200 kilogramos de ngramiza desde los  
talleres de carbonizar de Callosa de Segura  
á la fábrica de esta capital.

### GACETILLA.

ELLAS. En uno de los últimos números  
del «Boletín oficial» se publican dos circun-  
res encargando la busca y captura de Anto-  
nia Soler, consorte de José Bermejo, veci-  
no del llano de Brujas, la cual ha desapa-  
recido de su casa, y la de Antonia Navarro  
Villar, consorte de Antonio Soler Espin, ve-  
cino de Jativa, la que se ha fugado de su  
casa llevándose á sus hijos Antonio y Josefa  
Antonia. La primera Antonia hay que no-  
tar ha habitado algun tiempo en el manico-  
mio de esta capital.

### ULTIMA HORA.

Madrid 6 á las 3 y 50 de la mañ.  
Han sido derrotadas tres divisiones  
francesas, siendo internadas cuatro le-  
guas en la frontera.  
Donay ha sido muerto.  
Los prusianos han cogido un cañon.  
Se espera una gran batalla.

PARTE OFICIAL

REGENCIA DEL REINO

MINISTERIO DE HACIENDA

Decreto

(Continuación)

Art. 31.º Queda suprimidos de la Tarifa...

Art. 4.º Los conceptos que comprende la relación...

Dado en San Ildefonso á treinta de Junio de mil ochocientos setenta y cinco...

CONTRIBUCIÓN INDUSTRIAL

Declaración duplicada que D. vecino (ó residente) en esta población...

Table with columns: FABRICA, IDEM DEL ALMACEN, and descriptions of goods like tejidos de lana, máquinas de hilar, etc.

El que suscribe está conforme en que la Administración reconozca por medio de sus agentes...

Firma del interesado

RELACION de las modificaciones que se hacen en las Tarifas de la contribución industrial...

Nota de deudas de esta Tarifa

Las poblaciones que sean puertos, y que no excedan de 10.000 habitantes cada una...

CLASE 2.ª. Papeles, huleles, restaurantes, y casas que tienen mesa redonda ó de hora para comidas...

CLASE 3.ª. Tiendas de jabones, jabones cocidos ó en dudu, aceites, laves ó pascas...

CLASE 4.ª. Tiendas de jugos, ó sean establecimientos de diamantes, brillantes, perlas, y otras piedras preciosas...

CLASE 5.ª. Establecimientos en que se venden ropas hechas de paños y otros tejidos finos...

CLASE 6.ª. Tiendas de efectos de camisería fina y demás ropa blanca...

CLASE 7.ª. Tiendas en que se venden al por menor obras de ferretería, cerrajería, alfarería, etc.

CLASE 8.ª. Tiendas de comestibles en que se venden en cantidad menor de 12 kilogramos...

CLASE 9.ª. Tiendas de comestibles en que se venden en cantidad menor de 12 kilogramos...

CLASE 10.ª. Tiendas de comestibles en que se venden en cantidad menor de 12 kilogramos...

CLASE 11.ª. Tiendas de comestibles en que se venden en cantidad menor de 12 kilogramos...

CLASE 12.ª. Tiendas de comestibles en que se venden en cantidad menor de 12 kilogramos...

CLASE 13.ª. Tiendas de comestibles en que se venden en cantidad menor de 12 kilogramos...

CLASE 14.ª. Tiendas de comestibles en que se venden en cantidad menor de 12 kilogramos...

CLASE 15.ª. Tiendas de comestibles en que se venden en cantidad menor de 12 kilogramos...

CLASE 16.ª. Tiendas de comestibles en que se venden en cantidad menor de 12 kilogramos...

CLASE 17.ª. Tiendas de comestibles en que se venden en cantidad menor de 12 kilogramos...

El jefe del segundo Secretario de esta Embajada, que la firmó en nombre mio, y del Vicecónsul de España en Marsella...

NOTICIAS GENERALES

Dice El Popular: Hoy saldrá para la Granja la embajada china...

El correo extranjero que recibimos hoy, nos comunica de París, con fecha 2 del actual...

La artillería de Valencia ha hecho el ensayo de nuevos cañones revolvers, especie de ametrallador...

Se está creando, para formar parte del ejército francés, un cuerpo de obreros poderosos...

Dice la Correspondencia del Nord Este: Se preparan en Prusia a sostener un fuerte choque en las provincias del Rin...

Apenas se ha empezado la guerra ya se habla en París de la victoria. Se nos asegura que más de 130 himnos de triunfo han sido depositados en el ministerio de la Gobernación...

Hoy dice Las Novedades de ayer, hoy recuerda Segovia el trigésimo tercer aniversario de la defensa de aquella ciudad...

Por la vía inglesa hemos recibido El Cronista de New-York. Lo más interesante que nos comunica son los telegramas siguientes:

HABANA 18 de Julio. Ha muerto del vómito la señora del cónsul americano. Este síguese mejorando. El de Matanzas desempeña el consulado interinamente.

HABANA 16.—Se han recibido noticias de Mejico hasta el 11. Se dice que Juárez no quiere ser reelegido presidente, y que trabaja en favor de Lerdo de Tejada.

Los pueblos del Norte no quieren apoyar la candidatura de Escobedo. Porfirio Díaz es el de la oposición. No fue verdad la derrota de Martínez, el cual está operando en San Luis Potosí con una fuerza respetable.

Riva Palacio salió hoy para Europa. En Matillán se han abierto varios pozos de petróleo. En Cosala se ha inaugurado una iglesia protestante y se bautizaron varios.

HABANA 18 de Julio.—Se han recibido noticias de Mejico hasta el 13. Han sido capturados los generales rebeldes Negrete y Vid. El gobierno quiere fusilarlos para escarmiento, pero hay grandes influencias para salvarles la vida.

La zona libre será abolida enteramente. La France trajo ayer la triste nueva de que el tifus se ha declarado en las plazas de Maguncia y Coblenza, donde es más considerable la concentración de tropas prusianas.

En Francia se teme que, si estas avanzan, lleven, como en 1814, el contagio á las poblaciones francesas. Solo nos falta una visita de tan importante huésped para redondearnos.

Un viajero que ha llegado recientemente de Alemania dió á La Presse de ayer detalles acerca de una especie de trampa que se está urdiendo en torno del rey Guillermo...

Prusia ha pedido explicaciones á Austria sobre las siguientes significativas frases de su neutralidad: «No basta querer la neutralidad; es preciso estar dispuesto á hacer respetar su independencia.»

Una cosa que nadie puede explicarse es la repetición de los suicidios en el campamento francés; en los cinco días últimos han muerto otros tres soldados.

El padre Jacinto ha publicado una carta protestando contra la infalibilidad y contra el Concilio, que dice no es ecuménico ni tiene libertad.

La cuestión romana puede contarse por resuelta, suponiendo que el fin del poder temporal sea una solución. Véase lo que dice un periódico: «El general Dumortier fué recibido en audiencia de despedida por el Papa el día 30.»

El Gobierno pontificio se dispone á defender su territorio con sus propias fuerzas, porque sabe que Garibaldi y sus parciales lo atacarán en breve. Ya se anuncia la presencia de Menotti Garibaldi en los Estados Pontificios, y su padre ha escrito desde Caprara la siguiente carta á fray Pautaleon: «Hoy tenemos dificultades más ruines. Aconsejo que no se use la camisa roja, que sería causa de discordias.»

Decid sobre todo á nuestros hermanos que la mayor ventaja para Italia sería sostener el 2 de Diciembre.

Según despacho telegráfico recibido anoche de Londres, aquel Gobierno pide un crédito suplementario de dos millones de libras esterlinas para pagar en parte de guerra la marina y una leva extraordinaria de 20.000 hombres.

Disraeli propone que la Inglaterra mantenga y garantice la neutralidad de la Bélgica, y Gladstone dice que el Gobierno mantendrá la más estricta neutralidad, pero adoptando todas las medidas necesarias para la seguridad del Estado.

Dice un periódico: «Tan luego como la emperatriz Eugenia recibió el telegrama en que se le daba cuenta de este hecho de armas (la ocupación de Sarrebriick por los franceses), lo trasladó á sus ministros mudra en los términos siguientes: «PARIS 2 (á las tres de la tarde). La Emperatriz á la condesa de Montijo.—Acabo de recibir el siguiente despacho del Emperador: «Luis ha recibido su bautismo de fuego. Durante el combate estaba sereno y tranquilo, cual si pasara por el bosque de Bolonia. La división del general Frossard atacó las alturas de la orilla izquierda del Sarre. Los prusianos han resistido poco. Ha jugado la artillería y también la infantería. Estábamos en primera línea y las balas caían á nuestros pies. Luis recogió una que cayó junto á él. Los soldados al verlo tan valiente e tan llenos de admiración, y algunos derramaron lágrimas de entusiasmo.—Nuestros heridos han sido no oficial muertos y diez soldados heridos.»

La contestación de la condesa á su augusta hija ha sido una felicitación breve y digna.

El Ayuntamiento de Sevilla ha hecho un esfuerzo laudable en pró del ramo de instrucción pública á cargo de su presupuesto, abandonando ocho meses de los atreos del material de escuelas, ha satisfecho á los benéficos directores de la educación que costea de sus fondos, cuatro pagas de las que era en deber á tan laboriosa como desatendida clase.

El rey de Wurtemberg ha enviado el telegrama siguiente á Berin: «El 2 de Julio de 1870. A. S. M. el rey de Prusia. El 2 de Julio de 1870. Con entera confianza he colocado mis tropas bajo el mando de V. M. R. en la firme resolución que tengo de tomar una parte activa y energética en la lucha por la Alemania. Yo confío sin reserva los intereses de Wurtemberg en esta guerra á los sentimientos de los prusianos de V. M. R. y á la paz que se logre.»

El rey de Prusia ha contestado al telegrama del rey de Wurtemberg con el siguiente: «V. M. R. los soldados de este ejército que nosotros, sus amigos, hemos bautizado con el nombre de los héroes de la guerra, y los he colocado especialmente á su mando de mi hijo el príncipe de la corona. Dios bendecirá nuestro común esfuerzo en esta lucha difícil, para que una paz duradera fructe Alemania. Gracias á V. M. R. y al sentimiento unánime de Wurtemberg, la Alemania se mantiene unida en toda su fuerza.»

Guillermo, Rey.

MINISTERIO DE ESTADO

DESPACHO TELEGRÁFICO

Paris 4 de Agosto de 1870.—El Embajador de España al Sr. Ministro de Estado:

«Tengo la honra de participar á V. E. que ayer, á las cuatro de la tarde, se repuso solemnemente el asta bandera de nuestro Vicecónsulado en Tolosa, en presencia del Subprefecto y de un empleado en el Ministerio de Negocios Extranjeros, que firmó el acta en nombre de

En la mañana del 12 de Julio último debían salir a tirar el blanco todos los buques nacionales de alto bordo y tres cañoneras surtos en la bahía de la Habana.

Las bombas, y se hallaba ya embarcado en la Almansa el comandante general del apostadero Sr. Malvar, cuando en el momento de zargar rompió la válvula del tubo de descarga de la máquina de dicha fragata, cuyo diámetro es próximamente de medio metro.

Aunque el agua entró en abundancia en la bodega, la bomba trabajó en seguida, y con el auxilio de un vapor remolcador y de un cañonero fué conducida la Almansa a los bajos arenosos de Triscornia para, cabarrancando, evitar que el buque se fuera a fondo.

La Almansa, navegando en otra ocasión al Sur del mar, al mando del capitán de navia D. Alejandro, sufrió otro percance de igual índole, que también fué remediado instantáneamente.

Los buques que se hallaban en la bahía de la Habana no salieron a hacer los ejercicios reglamentarios a causa de la avería de la Almansa; lo verificarán a los dos días.

En la mañana del domingo llegó al puerto de Barcelona la fragata de guerra austríaca «Novara» a las ocho y media de la plaza. A medio día le contestó el fuego de Atarazanas. Esta fragata fué el último de los desgraciados emperador Maximiliano, y después de ser trujico fué a bordo de la fragata de ir a recoger sus restos mortales.

También es célebre el buque en la marina austríaca por haber hecho un viaje de circunavegación. Parece que en el día sirve de escuela práctica de instrucción para la marina austríaca.

Ayer ha acordado la municipalidad de Londres ofrecer a Mr. de Leseps el derecho de ciudadanía, el que ha aceptado invocando la sincera amistad de la Francia por la Inglaterra. Mr. de Leseps ha dicho que la Francia es una de las vanguardias de la civilización y de la libertad, tanto en paz como en guerra, que la sangre que se derrama en el conflicto actual, será la causa de la civilización y de la libertad.

La Independencia Española, periódico progresista publica una carta que le dirige su corresponsal de Barcelona, en la cual encontramos el siguiente párrafo: «Confirmando con las ideas que venimos emitiendo.

«En mi humilde concepto, tanto si para como si para la Prusia, y en el término de la guerra, no nos quedamos los adalides no constituyeron dignamente al príncipe la abdicación de las coronas de la Revolución de Septiembre ante el pueblo de Francia, que orgullosos del triunfo nos estrechará en un círculo de hierro y querrá humillar nuestra cabeza ante su bofetón. Por que, señor Director, no preparara la opinión pública, por medio de sus periódicos, hablando de la conveniencia de repetir manifestaciones en todas nuestras provincias, poniendo en ellas la reunión de las Cortes, dando al voto universal la elección del jefe del Estado, cada vez que la Cámara popular, por el fracaso de la misma, lesian el poder para acabar con la interinidad? No fuera esto más digno, más decoroso, que aguardar el mañana de la afrenta y de la ignominia? Por Dios, señor Director, que ó no entiendo en política, ó no he de equivocarme ni un ápice en mis pobres vaticinios.»

El Consulado de Francia en Valencia ha publicado en los periódicos de aquella capital el siguiente aviso:

«Consulado de Francia.—Aviso.—El cónsul de Francia en Valencia acaba de abrir en la cancelería de su Consulado una suscripción con objeto de socorrer a los heridos de los ejércitos franceses del Rhin y del mar Báltico.

Las cantidades que se recojan con dicho efecto serán remitidas por el cónsul de Francia a la Caja general de los Socorros en París, y los nombres de los suscriptores insertos en el diario oficial del Imperio.

A todos los franceses residentes en el reino de Valencia.—Estimados compatriotas: En el momento en que la sangre de nuestros hermanos del ejército y de la marina se derrama por una causa nacional, se han abierto suscripciones en toda la extensión del territorio del Imperio para que cada ciudadano que pueda en la medida de sus facultades, alivie los sufrimientos de nuestro ejército, y en particular la suerte de los heridos.

Tengo la seguridad de que, a pesar de la distancia de la madre patria, no vacitaréis en contribuir a esta obra patriótica, y me dirijo a vosotros, sentimientos de humanidad y de fraternidad francesa. Valencia 31 de Julio de 1870.—El cónsul de Francia, A. Wab-wiki.

mas a otros seis niños que dormían en la casa, a pesar de todos los esfuerzos imaginables que hicieron los bomberos, pues todos perecieron consumidos por las llamas.

En Torrente, provincia de Valencia, reina intranquilidad y se han hecho algunas prisiones: se teme algún conflicto.

No conocemos el motivo de la inquietud de aquella importante población. Sabemos, sin embargo, que ha venido hoy una Comisión compuesta de dos Diputados a Cortes y dos Diputados provinciales, que han tenido ya una conferencia con el señor Presidente del Consejo de Ministros.

Los oficiales badenses prisioneros en Niebronn, M. Wechmar, teniente coronel, y el subteniente M. Willier, han llegado el 29 de Orleans.

Ambos parece que se han comprometido, bajo palabra de honor, a no escaparse, y se han alojado en el hotel de Orleans.

Los embajadores chinos se han alojado en el hotel de París. Visten el traje del país, que consiste en una especie de túnica de lana fina de color azul, cerrada en el pecho por dos botones. En la cabeza llevan un casquete de seda y uno de ellos lleva en el casquete una gruesa esmeralda.

Dice La Epoca: «Empieza a escasear el oro en el mercado madrileño con motivo del mucho que se extrae para Francia.

Quiera Dios que la sed de legítima ganancia de algunos apañistas no traiga sobre España los horrores de una crisis metálica.

Sobre esta cuestión, un diario de la mañana propone lo siguiente: «El único modo de conjurar la crisis metálica que nos amenaza es que la fábrica de la moneda active sus trabajos acuiando en breves días toda la plata del Banco. No se ha de estar en obsequio de las clases todas de la sociedad que tan lastimosas pueden salir si el conflicto monetario llegase.»

«Estamos de acuerdo con nuestros colegas, y esperamos que el Gobierno tome las providencias más oportunas para evitar ese conflicto, que será mucho más gravitativo hoy que nuestros industriales carecen de trabajo, que la moneda ha sido escasa y finalmente que los grandes que existen llevarán al extranjero.»

La crisis monetaria en estos momentos sería el hecho más importante de todos cuantos ha registrado el mundo registra la Revolución de Septiembre.

Se ha recibido el siguiente telegrama por el cable de Cuba: HABANA 3.—Se ha presentado a las autoridades de Puerto Príncipe el cabecilla insurrecto Federico Castellano.—Caballero.

A 60 asciende el número de los soldados del ejército francés de operaciones que han fallecido durante las marchas, a consecuencia de insolaciones.

Dice una carta de París: «La guardia móvilizada está ya en el campamento de Chalons, donde los batallones parisenses hacen un ruido de todos los diablos. Como hay entre ellos muchos jóvenes distinguidos, no faltan damas alegres de París, cafés cantantes y espectáculos de todo género. Allí febrilan durante tres semanas la instrucción militar más urgente, y en seguida pasarán a dar guarnición a las plazas fuertes de la frontera, construyendo así el ejército de reserva.»

De una correspondencia de París tomamos lo siguiente: «No hay ninguna noticia auténtica y grave del teatro de la guerra, ni nada que permita todavía conjeturar el plan de campaña del mariscal Le Boeuf o el de su adversario. Tampoco se sabe nada de las operaciones de la escuadra.

Se dice que la población dinamarquesa está muy abatida, y que es fácil que haga salir al Rey de la neutralidad.

En Austria se abren suscripciones para nuestros heridos.

En Praga se pide y se aplaude todas las noches en los teatros la Marsellesa.

El Imperio austro húngaro ha declarado nulo el Concordato que le unía todavía con la Santa Sede. Esta es la respuesta que dará a la proclamación de la infalibilidad del Papa.

El empuje de nuestras tropas en Civitavecchia presagia al próximo fin del poder temporal de los papas, y del cambio introducido tan de repente en la constitución de la Iglesia.

Estamos en el principio de una gran revolución.

El rey Federico Guillermo se halla al frente de sus ejércitos, habiéndose situado en Maguncia, sino que la reina de Prusia ha pasado también al teatro de la guerra y está en Colonia. Es tradicional la presencia

de las soberanas de Berlín entre sus ejércitos, en los momentos solemnes. Pocos días antes de la batalla de Jena, decía Bonaparte a sus soldados que una Reina hermosa (la de Prusia) en medio de los suyos, daba una cita a la cual era menester concurrir.

El general irlandés O'Neill, que mandaba en jefe la última invasión del Canadá, escribe desde un calabozo de la cárcel de Burlington, que no tiene un peso para pagar un abogado, ni un centavo para comprar un periódico, papel ó sello de franqueo.

Con fecha 2 dice el Diario de Barcelona: «Ayer corrió la voz de que había fallecido el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Antonio Claret y Clara, arzobispo de Tarragona in partibus in fidelium. Hemos procurado averiguar la verdad de esta noticia, y lo que hemos indagado ha sido que el ex confesor de don Carlos de Borbón se halla enfermo de una grave enfermedad, ofreciendo pocas esperanzas de vida.»

El Gobierno francés adopta cada día mayores precauciones, y por ellas se comprende que el vecino Imperio tiene grandes temores a causa de la guerra contra Prusia. Además de las fortificaciones de París, se concentran fuerzas en los alrededores de la capital, y parece que se establecerán cuatro grandes campamentos. En las plazas fronterizas se toman también serias precauciones, lo mismo en los Alpes que en los Pirineos.

El día 19 del pasado Julio hubo en Nueva York treinta y un casos de insolación, diez de los cuales produjeron la muerte. El termómetro subió a 98 grados a la sombra.

A día siguiente hubo treinta y tres muertes a causa del calor.

El Gobierno francés ha puesto en conocimiento del Gabinete español los efectos que consideramos como contraban de guerra, con arreglo a la ley de 21 de Julio próximo anterior, y son los siguientes:

Armas de fuego de cualquier tamaño y forma, municiones de guerra, pólvora, salitre, material de campamentos y toda clase de instrumentos construidos con destino a la guerra.

El texto de la ley anteriormente citada clasifica los efectos considerados como contraban de guerra en los grupos siguientes:

1. Armas de guerra de toda clase, plomo, azufre, salitre, nitrato de sosa, piedras de chispa, espaldas de pólvora fulminante, cajas de fusil, proyectiles y toda especie de munición de guerra.

2. Efectos para la habilitación de campamentos y de alojamiento militar.

3. Caballos, embarcaciones de vela y de vapor, máquinas y parte de máquinas destinadas a la navegación, aparejos de buque y demás objetos, en bruto ó fabricados, que están considerados como material naval y militar.

Leemos en La Igualdad: «El capitán francés Mr. Compagnon de Coutriers ha tenido la suerte de inaugurar la guerra con Prusia disparando los primeros tiros, ha hecho ya 22 campañas, ha estado en las guerras de Crimea, de Africa, de Italia, de Méjico, en China, en Siria y otros varios puntos, donde se ha distinguido por su inteligencia y valor.

Y si a empuje de tantas campañas, no es más que capitán. Si estuviera en España ya hubiera sido mariscal y se podría comparar con la mayor parte de nuestros mariscales, que en vez de campañas solo cuentan, en sus hojas de servicios, pronunciamientos.»

Dice El Imparcial: «La circular de Mr. Bismark a los representantes de la Alemania del Norte que ayer publicamos, no parece indicar que esté próxima a terminar la guerra diplomática que Bismark hace al Imperio, tan acerrada como la que Francia y Alemania se hacen en el campo de la fuerza. Las acusaciones del Ministro prusiano se suceden las unas a las otras; y el Gobierno imperial por otro tiempo escasea los medios de defensa, aunque, a la verdad, no lleva hasta ahora la mejor parte en la contienda.

La Epoca, no sin fundamento, hace responsable la misma a la Prusia que a Francia de estas ambiciosas tentativas, pero o no se ha fijado en la circular de Bismark, ó en ella, podía haber leído la contestación a la siguiente pregunta que se dirige el colega:

«¿Por qué Prusia, dice La Epoca, no dió cuenta de las iniquidades que dice se le propusieron y el a re-habrá a la conclusión y a la opinión de Europa? ¿Por qué Bismark intinúa con el Imperio en Biarritz y sacrificaba primero a Dinamarca, después a Hannover y más tarde al Austria? ¿No habría sido más lógico unir todas estas fuerzas contra la ambición de la Francia?»

He aquí cómo Mr. Bismark sale al encuentro de esta acusación: «Los intereses de la paz, dejar a los diplomáticos franceses las ilusiones que les sonparticulares, por todo el tiempo posible, sin hacerles ver que se ven obligados a confesar, pues, la Epoca que la diplomacia francesa ha hecho un papel poco envidiable en esta cuestión.»

PARIS 4 de Julio.—El último parte del general Leboeuf, fechado ayer a las tres de la tarde, dice que las tropas francesas están acampadas en las alturas de Saarbruck, que fueron tomadas el martes.

El diario oficial publica un despacho de Grammont contestando a la circular del señor de Bismark. En esta cita nuevos hechos que demuestran que Bismark se ha desgado de aconsejar a Francia la anexión de la Bélgica.

BRUSELAS 2 a las cinco y media de la tarde.—Recibido a las cinco de la mañana del 4.

Los campamentos franceses han empezado a ejecutar movimientos de avance.

Treinta mil hombres del ejército francés avanzan hacia el otro lado del Mosela por Remich, frontera del Luxemburgo.

Los periódicos rasos desmienten el rumor que ha circulado sobre intenciones del Gobierno del czar de enviar tropas a los Principados Danubianos.

Italia está concentrando grandes masas de tropas de su ejército en la frontera romana.

BERLIN 3.—En Saarbruck ha habido un pequeño encuentro sin importancia alguna.

FLORENCIA 2.—Los gobiernos de Austria e Italia parece que se han puesto de acuerdo para observar mancomunadamente la neutralidad.

LONDRES 2.—Ha llegado a Copenhague el embajador francés.

Se hacen muchos comentarios sobre este viaje, porque se cree que Francia persiste en la idea de comprometer a Dinamarca en la guerra.

El Sr. Russell ha presentado al Parlamento un bill para que se haga a las armadas la reserva.

Continúan en toda Inglaterra, los armamentos y preparativos militares.

LONDRES 2 (por el cable con retraso).—Según las últimas noticias recibidas de la guerra, ayer hubo un pequeño encuentro en Turzbrunn, resultando algunos heridos.

La escuadra francesa ha pasado hoy delante de Frederikshaon (Jutlandia), dirigiéndose hacia el Sur.

TARIFA 3, a las tres y media de la tarde.—Acaba de pasar por el Estrecho la escuadra española del Mediterráneo, con dirección a las Baleares.

PARIS 3 (por la noche).—Según las últimas noticias, Saarbuck ha sido ocupada por las tropas francesas.

Los prusianos se retiran hacia las alturas de más allá de Saarbruck.

En el combate de ayer, las ametralladoras produjeron grandes bajas en un destacamento prusiano que se hallaba a una distancia de 1.600 metros.

LONDRES 2 (por el cable con retraso).—Un telegrama de Florencia anuncia que existe un acuerdo entre Austria e Italia para una acción común conservando la neutralidad, y para una mediación ulterior.

Inglaterra ha rechazado tomar compromiso alguno.

El duque de Cadore llegó el domingo a Copenhague, celebrando una larga conferencia con el Ministro de Negocios exteriores.

ALEJANDRIA 2.—Ha llegado el vicey.

PARIS 3 (por la noche).—No se ha recibido noticia de ningún hecho de armas.

Esperanse importantes acontecimientos del teatro de la guerra.

PARIS 3.—En la Bolsa de hoy se han cotizado a las tres de la tarde: El 3 por 100 francés a 66 90.

El 3 por 100 español interior a 21 1/2. El 3 por 100 id. exterior 1867, a 24 1/2. El 3 por 100 id. id. de 1869 a 23 5/8.

LONDRES 3.—Consolidados Ingleses a 88 7/8.

BARCELONA 2.—Hoy se han cotizado: El consolidado a 72 95. Bnos del Tesoro a 67 90. Subvenciones a 45 10.

